

“2023, Año de la Concienciación sobre las Personas con Trastorno del Espectro Autista”

## **COMUNICADO 1633**

### **168 MILLONES CON 62 MIL PESOS, EL PRESUPUESTO QUE PLANTEA EL TEJA ANTE LA CHyP DEL CONGRESO**

- **Con dicho plan de gastos se considera cumplir con las metas del Plan Operativo 2024**

Mexicali, B.C., jueves 7 de diciembre de 2023.- La diputada Julia Andrea González Quiroz, en calidad de presidenta de la Comisión de Hacienda y Presupuesto, atendió en comparecencia al Magistrado Presidente del Tribunal Estatal de Justicia Administrativa (TEJA), Carlos Rodolfo Montero Vázquez, mismo que proyecta un presupuesto de egresos por \$168,062,000.00, para el 2024.

El Tribunal presentó un plan presupuestario con el propósito de expandir la administración de justicia en el Estado. Esto incluirá la apertura de nuevos juzgados administrativos, en línea con el Programa Operativo 2024, que busca preservar y promover el Estado de Derecho.

Carlos Montero recalcó que para el año entrante se contempla llevar a cabo talleres para la elaboración de sentencias con perspectiva de género, cursos para la formación y actualización de secretarios de acuerdo, y cursos en materia de equidad de género.

Explicó que el presupuesto tendrá la siguiente distribución: Impartición de Justicia Administrativa, \$156 millones 587 mil 722 pesos; Divulgación, Transparencia y Acceso a la Información Pública, 592 millones 600 mil pesos; Gestión Administrativa, 9 millones 600 mil 978 pesos; Profesionalización y Desarrollo Institucional \$1 millón 280 mil 700 pesos; fortalecimiento institucional 385 mil 260 pesos; secretaria general de acuerdos 153 mil 002 pesos.

En la etapa de preguntas las y los diputados presentes, cuestionaron al magistrado presidente sobre la inversión en capacitación en temas de igualdad de género, cómo abatir el rezago del dictado de sentencias, la apertura de nuevos juzgados, el presupuesto designado para la segunda instancia, la justicia electrónica, el acceso a los grupos vulnerables, el informe de pasivos contingentes.

**Ante estas interrogantes, el Magistrado y sus compañeros de Pleno; asistidos**



“2023, Año de la Concienciación sobre las Personas con Trastorno del Espectro Autista”

**con personal técnico, contestaron que el presupuesto asignado para la cuestión igualdad de género son 780 mil pesos, considerando talleres y conferencias para todo el personal.**

**Para combatir el rezago el compareciente puntualizó que, los juicios de mínima cuantía no tendrán apelación ni revisión, es decir que no llegarán al Pleno, para asuntos de segunda instancia el presupuesto considera incrementar el número de secretarios proyectistas para agilizar la emisión de sentencias.**

**Agregó que los juzgados nuevos serán, uno en Playas de Rosarito y otro en la Capital del Estado, con el fin de distribuir las cargas de asuntos. Sobre los juicios electrónico mencionó que el objetivo es establecer sistema híbrido, donde se pueda recibir y emitir cierta documentación y otras partes dentro del proceso se seguirán llevando de manera presencial.**

**Con respecto a los pasivos contingentes la contadora del Tribunal, informó que hay dos juicios pendientes de resolución, pero ya tienen provisionado las cantidades para hacer los pagos, en cuanto se dicten los laudos correspondientes.**

**Para concluir, la diputada Quiroz González comentó que se tomó nota de todas las observaciones vertidas en la comparecencia, las cuales serán analizadas por los integrantes de la CHyP, en conjunto con la opinión de la Auditoría Superior, para en su momento aprobar un presupuesto acorde a las necesidades del Tribunal, tomando en cuenta las medidas de austeridad para el 2024”.**

**En estos trabajos legislativos; participaron también las legisladoras Araceli Geraldo Núñez, Alejandrina Corral Quintero, Daylín García Ruvalcaba, y el diputado Manuel Guerrero Luna.**